Un terreau fertile à la réussite

Si la pérennité d'une entreprise repose d'abord sur un porteur de projet, les conditions d'installation jouent un rôle majeur. Le Grand-Duché s'en sort très bien.

u cœur de l'Europe, au carrefour des grands courants nord-sud. le Luxembourgs'impose naturellement dans le paysage changeant d'une économie moderne. Encore faut-il affirmer ses volontés pour rassurer, spauler et encourager hommes et lemmes d'entreprises. Les chiffres en témoignent, le Luxembourg a réussi à s'inscrire sur cette traiectoire. Même au plus fort de la pandémie, le tissu économique témoigne de cette volonté. Le seul secteur de l'entreprise artisanale, le plus prolifique avec environ 100 300 emplois, a encore progressé l'an dernier. Selon un récent état des lieux, 608 créations avaient sté enregistrées contre 355 radiations soit un solde positif de 253 entreprises, certes en retrait d'une bonne cinquantaine sur l'année précédente mais suffisamment significatif dans un secteur diversifié qui compte plus de 8 000 entités sur 38 000, environ, de la microstructure de moins de 10 salariés à la société de plusieurs centaines de collaborateurs.

Confiance en l'avenir

De son côté, la Chambre de commerce se voulait encore prudente en ce début de mai, enregistrant crets un «cebond» mais n'entrevoyant pas de franche reprise avant 6 mois. Pourtant, plus de 25% des entreprises ont manifesté leur ambition d'augmenter leurs effectis au cours des prochains mois, signe évident d'une demande d'activité renforcée. Le seul taux de chômage, 6,19 em mars dernier, en baises rapport à l'an dernier (6,9% en juillet) confirme cette tendance encuragée par les aides ponctuelles de 115st :

Les signes visibles d'un retour à

une vie plus normale, ne serait-ce qu'un café en terrasse, auront tôt fait de rejoindre les éléments qui composent le terreau fertile de notre économie. La stabilité politique et sociale, la qualité de vie d'une manière générale, l'environnement international, entre autres, sont les bases d'un engagement entrepreneurial dynamique. Encore faut-il se poser les bonnes questions pour répondre avec le moins de risque possible. Dans un petit jeu des 7 erreurs, le programme my-

Life de la Banque internationale à Luxembourg pose justement les termes d'une équation gagnante entre le choix du statut et l'importance de l'organisation. Avec pour ligne de conduite majeure : ne pas se décourager trop vite.

